

EL MAHONES

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO IV

SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Miércoles 23 de Noviembre de 1892

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5

NÚM. 412

DERECHO Á LA IGNORANCIA

Continuacion del artículo anterior.—La *ilustracion* sitiada por hambre.—Utopias y derechos.—Abusos de confianza.—Curiosidades estadísticas.—Añagazas masónicas.—Los que no votan.—Derechos ignorados.

Las fortalezas, con éxito debeladas, son entradas ó tomadas por asalto ó rendidas por hambre. No hay duda que al mal social moderno, la *ilustracion satánica*, se le podría combatir activamente, cara á cara, si él la diese; pero el ladino huye ese sistema, y adopta otro de evasiones y evoluciones de innoble estrategia, por lo cual, sin abandonar la humeante brecha, sin dejar de atacarle donde quiera que se presente, es preciso sitiarse por hambre. Figuráos que sería de esos heréticos y pornográficos libretes; de esos desvergonzados y abyectos periodicuchos; de esos estupendos talentazos de la pluma judaico-masónica si á una *dejásemos de leer todos los católicos*, si en lugar de enviar los niños al colegio, se enviase al gimnasio... para enseñarles un modo eficaz de ganarse el pan en tiempo de libertad...

Sin duda esto será irrealizable utopia; y es lástima, porque seguramente sería patrocinada por los estudiantes, no obstante y verse actualmente en perpetuas vacaciones, interpoladas con uno que otro día de clase, por variar. Utopia será; pero no deja de ser un derecho; como tantos derechos no pasan de ser utopias; y dada la constante aspiracion del hombre hacia esos *perfectos ideales* imposibles, (utopias) de esperar es el día en que, sin ser primero de Mayo, se declaren en huelga universal los lectores á todos los papeles escritos.

Esto, ó mucho nos engañamos, ó ha de suceder irremisiblemente: al paso que vamos, dentro de pocos años ¿quién tendrá necesidad de leer?... Ahora ya se explican las ciencias y las artes por el *método popular*, como se enseña á tocar la guitarra por cifra. ¿Quién no conoce que la atmósfera literaria y científica está sobrecargada de vanidades y de irreligion? Y como todo aire confinado se va volviendo irrespirable, si no queremos asfixiarnos y si los *ilustrados* no quieren morir por autoinfeccion, que es muerte poco digna de sabios, no habrá más remedio que abrir las ventanas á los aires puros de la Fé, y barrer las aulas y limpiar las cátedras de tanta inmundicia racionalista.

Para entender esto, para tocarlo y palparlo, ponéos en el caso del español rancio que envía á su hijo á los estudios. El buen hombre cree que tiene derecho á que se enseñe su hijo cristiana y *españolamente*; porque sabe que de bolsillos católicos y españoles salen las pesetas que mantienen nuestras escuelas.

Pero al devolverle éstas al hijo corregido y aumentado, vé el pobre padre, con tanta sorpresa como desconsuelo, que el flamante doctor solo aprendió á hablar en francés y á pensar en alemán... y desde cuando Krauss y la Academia de París subvencionan nuestra enseñanza?... si es que el estudiante no se es-

trenó ó ensayó desbarrando en algún Congreso de librepensadores, espiritistas, ó en otro de más campañillas; pues desde el de los Diputados, hasta... en la apertura de la Universidad Central, se han dado casos.

El pobre padre, en su lógica de paleta, pero inflexible, deducirá que ha sido engañado villanamente, que se le ha explotado, que se ha abusado de su confianza; y sobre todo que ha perdido al hijo; que se lo han robado, y que no hay derecho á tener hijos católicos y españoles.

Y estas verdades, rancias de puro maduras, no son las más duras.

Como el mal moderno, la *ilustracion*, nos arrastra á todos en una misma corriente, es preciso sentar puntos fijos, poner jalones; es necesario que alguno se esté inmóvil, para que conozcan los otros cómo y á donde son llevados. El que navega á toda máquina en alta mar, en horizonte uniformemente ilimitado, tiene la ilusion de que no se mueve; es necesario que vea una valiza ó un buque siguiendo otro rumbo para salir de su error.

Vamos á presentar algunas valizas fijas, á los que corriendo á todo trapo hacia la catástrofe, se juzgan inmóviles en terreno firme.

España tiene una poblacion de 16.664,000 habitantes. De éstos son católicos 16.613,000. El resto se descompone así: 13,000 sin religion determinada (llámense *neutros*); 9,645 racionalistas; 6,654 protestantes de varios matices; 402 judíos; 271 mahometanos... y otros grupitos de menor cuantía (16 ¡paganos! inclusive) formando para los no católicos la suma de 30 mil y un piquillo. (1)

Esto según reza la estadística oficial, y como tal tiene la gran ventaja de sus defectos. Nosotros debemos de hacerla en términos más precisos; porque á los católicos todo el mal no les viene de aquellos seis mil desprestigiados protestantes revendedores de bacalao y de pseudo biblias, ni de los estúpidos mahometanos...

La verdadera estadística religiosa española es de este tenor: *Católicos*, 16.613,000.—*No católicos*: *Francmasones*, 39.100; pudiendo consignarse además un exíguo número de protestantes, judíos, racionalistas y ateos que por azar no son masones, de los cuales, y de los que lo son, la mitad no son españoles y la otra mitad han renegado de serlo.

O de otro modo mas claro: Españoles de pura raza ó católicos, 16.613,000.—Espurios, parásitos y francmasones 40.000 (en números redondos.)

Solicitamos que el próximo censo se encasille en este sentido práctico.

Sentados los miembros es fácil resolver la ecuacion, despejar la X... Pero la incógnita es absurda, pues debiendo de dar matemáticamente una cantidad *católica*, da una PARÁSITA.

(1) Véase (ó mejor no se vea) la *Geografía* por D. Emilio de Medrano, capitán de infantería y mason gran dignatario de la logia *España* de Manila.

Averigüen, sino, y es algo difícilillo, cuantos ministros, diputados, catedráticos, jueces, generales, etc. etc.; francmasones mantenemos, y se verá no solo que su número es inmensamente mayor del que proporcionalmente les corresponde, sino que poco falta para que los españoles seamos gobernados, sojuzgados y regidos, no por la Constitucion de España sino por el Rito Escocés.

Según la estadística, a los francmasones les pertenecerían un par de diputados y media docena de concejales; y ésto, si la Francmasonería fuese en España una sociedad legal, que no lo es mas que las de bandidos y timadores; solo que estas son más respetuosas con la ley, pues *aun* no eligen diputados ni alcaldes, que sepamos.

Y conviene dejar sentado que el mason legalmente no puede ser diputado, ni general, porque antes que español es mason, y es mason antes que general y alcalde. Y como el que no es español lo mas probable es que sea enemigo de España, poner nuestras plazas en manos masónicas, puede valer tanto como entregarlas á Inglaterra ó á Alemania.

Los masones, metiéndose de rondon en todos sitios no solo cometen una intrusion sino un abuso de confianza: rasgo judaico que es preciso consignar. El mason presenta su candidatura no como mason, que es para lo único que ha de servir, pues harto sabe los votos que, como á tal, le corresponden... se constituye en representante de la industria, (suele ser caballero de *idem*) se canoniza de santurron, no cansándose de repetir que ha *hecho* seis Canónigos, no sé si un Obispo y... hasta la Catedral de Búrgos. Tal hombre suele ser elegido, gracias á los votos, (¡vergüenza da decirlo!) de los católicos. Y el representante de la industria, el *facedor* de canónigos, si no representa los intereses de sus católicos mandatarios, no dejará de obedecer á la consigna de las logias... A los católicos ¿qué otras cosas les competen que ayunar los días de vigilia, santificar las fiestas... y pagar? Tal es la doctrina de los *ilustrados*.

Pero no es esto todo. Recien establecido el sufragio universal, cuando aun no se conocían el genio y las mañas de la *gran bestia*, votaron, dicen, unos setenta por ciento de los electores: en las últimas elecciones no llegó al cincuenta por ciento. Y preguntamos á los *ilustrados*: ¿Quiénes representan á los que no votan en los Cuerpos Colegisladores? ¿quiénes la mayoría de la nacion?... ¡Valiente opinion nacional la de los Congresos modernos!

¡América para los americanos! dicen éstos; y sin despedir á los europeos, les han francamente anunciado que, bien ó mal, allá mandan ellos. Y sorprende que 16 millones de católicos españoles, que tenemos carta de españolismo de mil años de fecha; que los *casi todo el País*, vivamos sugetos á una pandilla insignificante de aventureros ó exóticos naturalizados, que no alcanzan los honores de *minoría* en un gobierno equitativo; sorprende, decimos, que nadie haya gritado: ¡España para los españoles!... Es que

somos tan apáticos é... ignorantes, que hasta ignoramos que tengamos derechos.

FRANCISCO.

EL NUEVO ARZOBISPO DE VALENCIA

En las estaciones del tránsito

Valencia 17.

La recepción hecha al ilustre Sr. Sancha en las estaciones de la Diócesis, han superado en demostraciones de simpatía á las que obtuvieron sus predecesores.

Todas las estaciones estaban adornadas.

Un gentío inmenso se agolpaba en todas ellas á besar el anillo del Prelado.

Las músicas tocaban la marcha real entre aplausos y aclamaciones.

Comisiones del Cabildo Metropolitano, Diputación provincial y Ayuntamiento salieron á cumplimentar al nuevo Prelado al término de la provincia, incorporándose á los expedicionarios que venían en un coche salón, los concejales y diputados de todos los partidos.

Presidiendo la comisión municipal iba el jefe de los zorrillistas valencianos D. Vicente Dualde.

Los presidentes de las comisiones saludaron al nuevo Arzobispo de Valencia con frases muy afectuosas, dándole la bienvenida, enaltecendo sus méritos y felicitándose como valencianos de que venga á ser el sucesor de Santo Tomás de Villanueva un Prelado tan eminente como el señor Sancha.

El Arzobispo de Valencia contestó á las comisiones que procurará corresponder á las demostraciones de simpatía que le tributan todas las clases sociales, ejerciendo su pastoral misión del mejor modo posible con la inspiración de Dios y el auxilio eficaz de pueblos tan ilustrados, piadosos y católicos como el de Valencia.

Se le han hecho varios obsequios, entre ellos, coronas de flores naturales, hermosos ramos de naranjas y otras frutas.

En las principales estaciones ha sido tal la aglomeración de gentes, que ha habido necesidad de retrasar la salida del tren para evitar desgracias.

La llegada

El tren ha llegado con una hora de retraso.

El Ayuntamiento, la Diputación, el capitán general, alcalde, gobernador civil, corporaciones populares y una muchedumbre inmensa esperaba la llegada del tren en el paso á nivel junto á la estación de Valencia.

La presencia del Prelado fué acogida con vivas y aplausos delirantes.

Inmediatamente ocupó el Sr. Sancha una lujosa carroza de seis caballos llevando el alcalde á su derecha al Prelado. Frente al Sr. Sancha iba el Deán de la Catedral y frente al alcalde el síndico Sr. Dualde.

El coche del Arzobispo se puso en marcha seguido de numerosa comitiva dirigiéndose al Convento de las Monjas de Jesús y María donde permanecerá hasta el domingo en que se verificará la entrada solemne en Valencia del ilustre Arzobispo de la Diócesis.—M.

Ecos y comentarios

«El Resumen», periódico liberalísimo, de la extrema izquierda, clerofobo con ciertas notas agudas al estilo de «El Motín» y de «Las Dominicales», escribe

un artículo que es un primor, tomándoles el pelo de lo lindo á los librepensadores reunidos en Madrid en pleno congreso para celebrar el IV centenario del descubrimiento de América.

Como el testigo es de mayor excepción, merece la pena de leerse lo que del congreso de sus iniciadores Chies y Lozano se permite decir.

«El mundo marcha» se titula el artículo y le cae bien el nombre.

«Ha llegado el momento, (dice).

«No podemos dejar pasar un solo minuto sin declararnos libre-pensadores.

«Todo nos brinda á realizar la atrevida empresa: las masas entusiasmadas que acuden presurosas al circo de Rivas; los severos llamamientos de Chies y Lozano y la propicia ocasión de festejar el centenario del descubrimiento del Nuevo Mundo.

«Sobre todo esto último.

«¡Declararse libre-pensador! ¿Habrá cosa más razonable?

«La misma palabra lo declara: ser libre-pensador es pensar con toda libertad. Y pensar con toda libertad, es pensar como á Chies y á Lozano y á Magalhaes Lima le acomode.

«Se acabaron los sacerdotes, los reyes, la pompa fastuosa de las iglesias y de los alcázares y por el nuevo camino de la redención humana viene la avalancha de los géneos vestidos de chaqueta.

«De tener algún texto vale más buscarlo en las colecciones de «Las Dominicales» que en el Antiguo y Nuevo Testamento.

«¡Valiente paparrucha! ¿Que son los libros sagrados enfrente de esa hoja de papel que difunde la nueva idea, esclarece las inteligencias, da pan al obrero, salud al enfermo esperanza al escéptico, misericordia al desamparado?

«Las tinieblas se deshacen con la nueva luz, y el ancho horizonte de la vida moderna, de la moral absoluta, comienza á brotar con brillantes destellos de aquel teatro de Rivas, convertido en catedral de la nueva doctrina.

«¡Ya no se llama circo del Príncipe Alfonso!

«Para los que piensan libremente, ni hay príncipes, ni Alfonsos, ni tronos que ejercer, ni jerarquías que heredar.

«Pero si Chies tuviese un hijo á punto de pronunciar discursos, ¡ah! entonces, abrid paso entre la muchedumbre y dejadle que tome asiento á la derecha del presidente, no de otro modo que, como se abrían las urnas electorales hace unos cuantos días para dejar paso á las papeletas que adjudicaban el voto popular al príncipe de Asturias de los sinálgmáticos: al hijo de Pi y Margall.

«¿Qué méritos tenía? ¿Qué discursos ha pronunciado? ¿Qué libros ha escrito? ¿Qué batallas ha ganado?

«Ninguna; pero ¡muera la aristocracia!

«Nosotros, los librepensadores, no podemos transigir con eso de los prestigios heredados.

«Allá, á lo lejos, se descubre entre la bruma la silueta de un continente, y Colón cae de rodillas sobre las tablas de la nave. Y en aquel momento su alma va á lo alto, comunicando con Dios en el misterioso lenguaje de los elegidos.

«Más que el timón, más que las cartas, han servido de brújula en aquel maravilloso viaje las sencillas arpas de aquella tosca cruz que Colón estrecha entre sus manos; la misma que coronara los nuevos templos del Nuevo Mundo, la que se levantó sobre los conquistados alcázares de Córdoba y de Granada, la que abrió los horizontes de la libertad verdad, de la

fraternidad verdad, desde las tristes y sagradas cimas del Calvario.

Pero ha llegado el momento de festejar aquel grande suceso, aquel milagro de la fé; ha llegado ocasión de que nos congreguemos todos para enaltecer la memoria de aquel creyente fervoroso que rompió los mares con el aliento de Dios en los labios y las centellas del cielo en la mirada; vamos á depositar coronas bajo la estatua de aquella Reina Católica, la más grande de las Reinas, alumbrada por los resplandores de la Providencia en la intuición del descubrimiento: vamos á recordar las figuras de aquellos oscuros, modestísimos frailes que empujan los alientos del navegante audaz con los divinos presentimientos de la victoria...

«¡Y que mejor para todo esto que congregarse una asamblea de librepensadores!»

Y no hay duda.

Son muy trascendentales los problemas que se han discutido en el congreso de librepensadores.

Para convencerse basta fijarse en lo que propone uno de sus más caracterizados miembros.

Nada menos que el medio gran Oriente de la masonería española.

Lean ustedes, y no se asombren, lo que dice un telegrama:

«En la sesión de hoy pidió el Sr. Morayta que se imponga una contribución á los dulces que hacen las monjas por la competencia que establecen á los confiteros.»

¡Dios nos asista! ¡Pobre humanidad y que bien librada va á salir del calitre de los librepensadores!

Sin duda ese buen señor don Miguel Morayta debe tener alguna confitería, cuando menos en la cabeza.

NOTICIAS

DEL EXTRANJERO

El editor católico Ponsielgue ha publicado un folleto de Mons. Hulst acerca de Ernesto Renan, que probablemente causará gran impresión, tanto entre los católicos como entre los indiferentes.

Los católicos de Dinamarca están de enhorabuena. En Copenhague ha sido preconizado un Obispo de nuestra religión. El hecho tiene una gran importancia, que salta á la vista, con sólo decir que desde la Reforma á estas fechas no ha habido en Dinamarca un prelado católico.

El mismo día de la preconización se ha celebrado otra fiesta religiosa: el quincuagésimo Centenario de la fundación del primer templo católico en Dinamarca, la iglesia de San Aparé, edificada á expensas de la generosidad de unos pocos fervientes católicos.

Ha fallecido en Lourdes la señora doña María Soubirons, hermana de Bernadeta, la cual también estaba presente cuando la primera aparición de la Virgen en Febrero de 1858.

MENORCA

Dignos son de leerse, y por todos conceptos, los artículos, que nuestro apreciable amigo D. Francisco Camps de S. Cristóbal, nos remite sobre tema tan de actualidad «Derecho á la ignorancia», cuyo segundo publicamos hoy en el puesto preferente. Seguramente nos lo agradecerán nuestros lectores, que-

dándolo ellos y nosotros infinitamente al Sr. Doctor Camps.

Por temor á un derrumbamiento, tuvieron que suspenderse los cultos, en la vieja iglesia de S. Clemente; celebrándose el incruento Sacrificio en el átrio de la casa rectoral mientras no esté cubierta la parroquial iglesia en construccion. Mas, la solemnidad que debía celebrarse hoy, por ser la fiesta del propio Patron y Titular, se verificará el primer dia que se utilice el nuevo templo, dándose antes aviso á todos los feligreses de dicha parroquia.

El Domingo por la noche terminó en la iglesia de S. José la devocion de las Cuarenta Horas que todos los años la espiritual Asociacion de propagadores del culto de S. José, dedica á su excelso Patriarca. Todos los dias vióse la iglesia muy concurrida, especialmente en el acto de la solemne Reserva que materialmente no se cabía.

Esta mañana se ha celebrado la solemne Misa de Requiem en sufragio de los asociados Josefinos difuntos.

Estos dias se está colocando el nuevo altar mayor en la Iglesia parroquial de S. Francisco de esta ciudad. Hemos tenido el gusto de ver dicha obra, y si bien es difícil formarse cabal concepto de ella antes de estar terminada su colocacion, creemos poder asegurar que será de magnífico efecto; pues que á la elegancia por sus buenas líneas, y magníficos tallados reune la severidad apetecible siempre en semejantes trabajos. El altar es de madera de cedro con bien combinados adornos y dorados mate. El tabernáculo para la exposicion del Señor es riquísimo, cuanto esbelto, cerrado por una cortinilla en la que resalta una hermosa imágen pintada al óleo del Sagrado Corazon.

Al poderlo apreciar en su conjunto daremos mas detalles, que seguramente será el mejor adorno de aquel templo y cuya construccion honra al inteligente Sr. Ribas.

En la tarde de hoy ha salido para Palma la Brigada Topográfica que manda nuestro muy querido amigo el ilustrado Coronel graduado, Teniente Coronel de Ingenieros, D. Ricardo Mir y Febrer.

La Alcaldía de esta ciudad ha publicado el Estado demostrativo de la situacion económica de nuestro Municipio al finalizar el último ejercicio de 1891-92.

He aquí el Resumen de dicho estado, aprobado en sesion del 17 del corriente:

Importe de los créditos.	37,175.27 pesetas
Id. de los débitos.	26,998.70 »
Diferencia.	10,176.59 »

En los créditos va comprendida la cantidad embargada para pago de atrasos en el cupo de Consumos y dietas, que importan 35,894.75 pesetas.

De modo que á no haberse decretado dicho embargo el Ayuntamiento, cubiertas todas sus atenciones, hubiera quedado con un remanente de más de diez mil pesetas. Lo que prueba la buena Administracion de la Corporacion Municipal. Por ello felicitamos á

nuestro Ayuntamiento, porque es la mejor demostracion del celo y prudencia con que administra los intereses del pueblo. Sigue por este camino la Corporacion, que no ha de faltarle el aplauso y apoyo de toda persona sensata, pues contra la elocuencia de los números no hay argumento ni sofisma que valga.

Leemos y hacemos nuestras las siguientes líneas de nuestros colegas en la prensa local «El Pueblo» y «El Bien Público»:

«Reproducimos con especial gusto la siguiente noticia de «El Pueblo», por lo mucho que honra á nuestro ilustrado paisano y apreciable amigo particular D. Mauricio Hernandez:

«Nuestro particular y distinguido amigo D. Mauricio Hernandez Ponseti ha sido agraciado con una artística medalla de plata por el Ministerio de la Instruccion pública de Francia, á propuesta del Consejo de la oficina central meteorológica de dicha nacion, en prueba de la alta estima con que aquel Centro recibe las hojas de observaciones que mensualmente envía nuestro paisano. A la medalla se acompaña una carta del Director del Observatorio, que honra muchísimo al Sr. Hernandez En el anverso de aquélla se lee: *A Mr. Hernandez—1892.—Ministere de l' Instruction publique.—Bureau central météorologique* Y en el reverso, *République française.—Liberté—Egalité—Fraternité.*»

Tambien nosotros felicitamos muy de veras al señor Hernandez por la nueva y señalada distincion que acaba de merecer y que tan alto habla en favor de sus trabajos meteorológicos, tanto mas meritorios cuanto que no cuenta con otro apoyo que su decidido amor á la ciencia y los constantes sacrificios que por ello se impone »

En el vapor-correo llegó ayer á esta ciudad nuestro amigo el Rdo. D. Rafael Bernad, Pbro., recientemente nombrado Capellan-Párroco del Hospital Militar de esta Plaza.

El día 17 falleció en Palma en el convento de Santa Magdalena, Sor Margarita Pons á la edad de 87 años y 71 de religiosa, la única que quedaba del suprimido convento de Nuestra Señora de la Misericordia. Era hija de los donados del convento.

Recordamos á los jóvenes sugetos á la primera y segunda Reserva y reclutas disponibles que el día 30 del actual termina el plazo señalado para pasar la revista anual ante los Sres. Alcaldes de sus respectivos domicilios.

Efemeride menorquinas

MES DE NOVIEMBRE

Día 23.—1866.—Llega á Mahon la fragata holandesa «Adolf Hertogvan Nassau».

Día 24.—1555.—El ingeniero Juan Bautista Calvi presenta el plano ó proyecto del Castillo de San Felipe del puerto de Mahon.

Día 25.—1879.—Por la colocacion del nuevo cable submarino queda restablecida la comunicacion telegráfica con el continente.

Mesa revuelta

GRACIOSISIMO

Era en 1847; el hijo del rey se trasladaba á Argelia á suceder al ilustre mariscal Bugeaud en el gobierno general de la colonia. Las autoridades marselesas habíanse retirado del muelle, permaneciendo solo el señor obispo, que había llegado un poco tarde, alargando su visita por esperar el vapor correo que había de llevar al príncipe. Este, despues de los cumplidos de costumbre, estaba impaciente; la conversacion iba languideciendo, cuando de pronto, volviéndose hácia el obispo, le dice:

—Monseñor, vos que teneis tanto talento, ¿me sabriéis decir cuál es, en vuestro concepto el milagro mas grande del Antiguo Testamento?

El obispo, sorprendido, miró al príncipe; pero éste había tomado un aspecto muy sério, muy grave. Difícil era contestar á una pregunta hecha tan de improviso, y el Obispo parecía recapacitar en su memoria... Sonrisas, chanzonetas, murmullos entre los oficiales de Estado Mayor que seguían al príncipe, cuando un coronel muy grueso, coloradote y encendido aún por los vapores de la gran comida que acababa de hacer en la mesa de su alteza, se adelanta á decir con aire de burla y retorciéndose el mostacho:

—Caramba; el milagro mas grande fué el de San Elias, que fué arrebatado al cielo en un carro de fuego y sin quemarse los pantalones.

—Os engañáis señor coronel, repuso vivamente el prelado, el milagro mas grande fué el de la burra de Balaam, que tomó la palabra sin que nadie le preguntara.

Explosion de carcajadas; el coronel, avergonzado, se retira á un rincon.

—Monseñor, le dijo el príncipe inclinándose; dispensadme, pero vuestra victora ha sido completa.

SANTORAL

Miércoles 23 de Diciembre.—S. Clemente papa y mártir y Sta. Felicitas.

Jués 24.—S. Juan de la Cruz, confesor.

Viérnes 25.—Sta. Catalina virgen y mártir.

VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Miércoles, á Ntra. Sra. de la Milagrosa en S. José.

Jués, á Ntra. Sra. del Remedio en S. Francisco.

Viérnes, á Ntra. Sra. de la Buena Nueva en Gracia.

CULTOS SAGRADOS

Jubileo-circular de las Cuarenta-Horas, continúa en la parroquial iglesia de Ntra. Sra. del Cármen, el Señor está de manifiesto por la tarde desde las 4 y media hasta las 6 y media, practicándose el Rosario, Trisagio, canto del Santo Dios y reserva.

Mes de Noviembre consagrado al eterno descanso de las benditas Almas del Purgatorio, se practica por la mañana durante la Santa Misa, en Santa María, San José y Concepcionistas.

Viérnes, en Santa María por la noche, piadoso ejercicio del Viacrucis y sagrada Corona á nuestra Señora de los Dolores.

SUSCRIPCION abierta por iniciativa del Ilustrísimo Sr. Obispo de esta Diócesis, al objeto de practicar las reparaciones indispensables en el edificio que ocupan las Religiosas Concepcionistas de esta ciudad, por amenazar peligro algunas dependencias del mismo:

Pesetas

Rdo. D. José Mora, Párroco de San Cristóbal,

5.00

Los que deseen suscribirse, pueden hacerlo en esta Redaccion.



Don Rigoberto Garcia Blanco, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el día seis de Diciembre próximo y hora de las doce de la mañana, se procederá en este Juzgado, á la subasta de unas casas y patio y una porción de tierra contigua de cabida de tres cuarteras sembradío dividida en diferentes cercados y hortales propia de Miguel Olives y Cardona, situada en el caserío de las Barqueras, distrito de San Luis término municipal de Mahon, con arreglo al pliego de condiciones que obran en la escribanía del actuario y bajo el tipo de nueve mil pesetas, del que no se admitirán posturas inferiores á sus dos terceras partes, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento público destinado al efecto el diez por ciento de dicho precio, exhibir su cédula personal y conformarse con los títulos de propiedad de la finca sin derecho á exigir ningunos otros; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio ejecutivo que D. Miguel Monjo y Andreu sigue contra el referido Miguel Olives y Cardona, sobre pago de cantidad.

Dado en Mahon á ocho de Noviembre de mil ochocientos noventa y dos.—Rigoberto G. Blanco.—Ante mí, Juan Allés.

La Eléctrica Mahonesa

Habiendo acordado la Junta consultiva de esta Sociedad, en union de la Gerencia, y en uso de las facultades que le confirió la Junta General en 25 de Agosto último, poner en circulación las acciones que quedaron en cartera al constituirse la compañía, se participa dicho acuerdo á los señores tenedores de acciones por si desean utilizar el derecho preferente que les concede el artículo 9.º de la Escritura Social. Los que no se hubiesen suscrito ya, podrán manifestar antes del día 24 del corriente mes, por carta dirigida al infrascrito Gerente, el número de acciones que desean adquirir, entendiéndose que renuncian á su derecho los que no usaren de él antes de dicho día.—Mahon 18 Noviembre 1893.—Francisco F. Andreu.

Sociedad General de Alumbrado

La Junta de Gobierno acordó en sesion del 13 actual pedir á los Sres. Accionistas el octavo dividendo pasivo de cinco por ciento. Se señalan al efecto los días 28, 29 y 30 del corriente para verificar el pago en casa del infrascrito.

Al hacerse efectivo dicho dividendo se cangearán los recibos provisionales que obran en poder de los Sres. Accionistas con las acciones definitivas.

Mahon 21 Noviembre 1892.—El Gerente, Juan F. Taltavull.

Subasta

El día 20 de Diciembre á las 11 de la mañana, en el despacho del Notario don Francisco Andreu, se venderá en licitacion verbal á voluntad de sus dueños, la casa número 14 de la calle de Mercadal de esta Ciudad.—Los títulos de propiedad y condiciones de la Subasta se hallan de manifiesto en el despacho de dicho Notario.

En venta

Lo están las fincas siguientes:

- 1.º Una casa en Mahon calle de las Moreras núm. 15.
 - 2.º Otra casa en la propia ciudad, calle del Horno núm. 20.
 - 3.º Una estancia conocida por Casa Blanca en las inmediaciones de Alayor, de cabida de unas 14 cuarteras, compuesta de cuatro grupos con casa habitación, boyera, pajar, era y otros edificios. Se venderá en junto ó por grupos separados.
- Informará del precio y condiciones de la venta el Notario D. Francisco Andreu.

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS

Autorizada por R. Decreto de 25 de Agosto de 1865.

Unica en su clase, domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco, 5, pral.

(EDIFICIO DE SU PROPIEDAD)

Capital social 20.000.000 de reales

Director Gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Córtes, Abogado y propietario.

Capitales asegurados: 1,913.542.627 pesetas

La Compañia ha satisfecho por 2.751 siniestros, la importante cantidad de

4.195.868'86 pesetas

Esta Compañia cuenta por si sola en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañias de su clase.

Sub-Director en Menorca: D. Pascual José Hernandez, Arravaleta, 8 MAHON



SULFATO DE COBRE

Lo hay á pesetas 0'75 el kilo, y tomando partida á 0'65 id., en la

DROGUERIA DE MORILLO Y ESCUDERO

4, PRIETO Y CAULES, 4. MAHON.



AVISO

A LOS OFICIALES ZAPATEROS

TINTA LEGITIMA AMERICANA

Habiéndose manifestado por varios oficiales zapateros vehementes deseos de adquirir para su propio consumo la legitima

Tinta Americana,

que en tiempos anteriores se expendió en este establecimiento, por reunir cualidades superiores sobre las demas tintas que hoy se expenden en esta Plaza, y deseando corresponder á tan singular deferencia por parte de aquellos á esta su casa, tenemos la satisfaccion de ofrecerles la legitima

Tinta Americana

al peso, preparada para usarla al momento que la deseen y con la seguridad y garantía absolutas de que emplearán

Tinta legitima Americana,

con la cual alcanzarán un tinte negro abrigantado y economía de gasto y tiempo; pues con una sola capa de dicho líquido se obtiene un brillo permanente, bastando frotar ligeramente con un cepillo (no con trapo) para que quede inmediata y completamente pulido el zapato.

Recomendamos, pues, á todos los oficiales zapateros el uso de la legitima

Tinta Americana,

que reúne, sobre cualquiera otra, propiedades excepcionales y es, por tanto más ventajosa al par que más económica.

Se vende á 80 céntimos de peseta la libra de 400 gramos en la DROGUERIA MAHONESA DE VALLS Y PONS, depositarios exclusivos en Menorca.

8, NUEVA, 8. MAHON

Declaraciones de contribucion.

Certificados de origen

Listas de embarque

Fes de vida

Libretas de alquiler

En la imprenta de «El Bien Público»

AL PÚBLICO

En el Comercio de D. Cristóbal Thomas Rampa de la Abundancia núm. 36 se encontrarán:

Garbanzos Mazagan .	á Ptas. 0'58 kilo
Patatas de Aragon .	á » 0'19 »
Fideos .	á » 0'65 »
Cebollas valencianas .	á » 0'13 »
Arroz núm. 1	á » 0'47 »
Arroz núm. 2	á » 0'49 »
Habichuelas	á » 0'38 »
Ajos	á » 0'75 ristra

Ademas de otros artículos á precios convencionales.

36, Rampa de la Abundancia, 36

Para vender

Con ventajosas condiciones lo está la casa de la calle del Cos de Gracia núm. 30. En la misma informarán.

Para alquilar

Lo están las espaciosas cámaras del almacén núm. 28 de la Rampa de la Abundancia. Cos de Gracia 30 informarán.

Para vender

Lo están las casas numero 183 y 185 de la calle de la Infanta, y un solar contiguo que linda con el Circo Colon. Informarán Deyá 3.

Nodriz

Hay una en Mallorca de 20 años, leche de dos meses, y desearia pasar á esta. Informes, Cos de Gracia 39.

CALENDARIOS AMERICANOS

PARA 1893

se ha recibido un elegante surtido.

BLOQUES DE COCINA

para 1893 á 25 céntimos de peseta uno.

ARCA DE NOÉ

MIEL DE MENORCA

CLASE SUPERIOR

En tarros de cristal y por kilos y libras.

ARCA DE NOÉ

2, HANNOVER, 2.